

Medienmitteilung

Bern-Liebefeld, 14. Januar 2020

Apotheken erfolgreich mit Impfen

Als erste Anlaufstelle bei allen gesundheitlichen Anliegen hilft die Apotheke, beschwerdefrei durchs Jahr zu kommen. Persönliche Beratungen und rasch verfügbare Lösungen bleiben auch im Onlinezeitalter gefragt. Steigender Beliebtheit erfreut sich das Impfen in der Apotheke: Bei Grippeimpfung und Zeckenimpfung liegen Rekordzahlen vor.

In 21 von 26 Kantonen ist das direkte Impfen in der Apotheke ohne Vorliegen eines Arztrezepts heute möglich. Bei der aktuellen Grippeimpfsaison vom 1. Oktober bis 31. Dezember 2019 haben Apothekerinnen und Apotheker 33'041 Grippeimpfungen durchgeführt. Das entspricht einer Zunahme von 33% gegenüber der gleichen Vorjahresperiode (24'901 Grippeimpfungen). Am nationalen Grippeimpftag vom 8.11.2019 wurden alleine 4'123 Impfungen durch Apothekerinnen und Apotheker verabreicht. Im Vorjahr wurden am Grippeimpftag vom 9.11.2018 2'516 Impfungen durchgeführt, was einer Steigerung um 63,9% entspricht. Noch deutlicher ist die Zunahme bei der Zeckenimpfung (FSME, Frühsommer-Meningoenzephalitis): Im 2018 wurden 9'566 FSME-Impfungen in der Apotheke durchgeführt, im 2019 bereits 38'627. Dass sich diese Impfungen vervierfacht haben, ist vermutlich auch beeinflusst durch den Entscheid des Bundesamts für Gesundheit, das Risikogebiet für die Zeckenimpfung auf die ganze Schweiz auszuweiten (Ausnahme Genf und Tessin) sowie vermutlich auch mitbeeinflusst durch die hohen FSME-Fallzahlen im Rekordjahr 2018.

Vorsorge ohne Voranmeldung

Die Apothekenteams wollen ihrer Rolle als medizinische Grundversorger auch in der Prävention wahrnehmen. Nebst dem Impfen bieten sie zum Beispiel Rauchstoppberatung, Ernährungsberatung, Darmkrebsvorsorge, Herz-Check, Blutdruckmessungen, Blutfettbestimmung, Blutzuckermessung an. Mit ihrer einfachen Zugänglichkeit drosseln die Apothekenteams die Kosten zulasten der Allgemeinheit, denn Krankheiten können so frühzeitiger entdeckt oder noch besser vermieden werden.

Kontakt

Schweizerischer Apothekerverband pharmaSuisse Stephanie Balliana, Leiterin Medienstelle Stationsstrasse 12, 3097 Bern-Liebefeld

Telefon: +41 (0)31 978 58 27

E-Mail: kommunikation@pharmaSuisse.org

Bild zur freien Verfügung https://bit.ly/30qwacY

Druckfrisch: Fakten und Zahlen 2020 www.pharmaSuisse.org/faktenundzahlen

Über pharmaSuisse

Der Schweizerische Apothekerverband pharmaSuisse ist die Dachorganisation der Apothekerinnen und Apotheker. Dem Verband sind über 6'700 Mitglieder und 1'500 Apotheken angeschlossen. pharmaSuisse unterstützt seine Mitglieder dabei, die Bevölkerung bei Gesundheitsfragen optimal zu beraten und zu begleiten. Dazu erarbeitet der Verband wirkungsvolle Präventionsmassnahmen und entwickelt zukunftsweisende Dienstleistungen für die medizinische Grundversorgung. Mit dem Ziel, das hohe Vertrauen der Bevölkerung in die Apotheken weiter zu stärken. www.pharmaSuisse.org